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A11娱乐

9 月 14 日晚， 广州天河雅
马哈钢琴旗舰店里，旅德小提琴
家 伊 果·马 林 诺 夫 斯 基（Igor�
Malinovsky）与 50 余名中国乐
迷进行了愉快的交流。

当晚， 伊果·马林诺夫斯基
表演了五首乐曲， 其中包括里
茨·克莱斯勒的《爱之忧伤》等三
首名曲。 伊果表示，之所以重点
选择了克莱斯勒的作品，是因为
自己从小生活在奥地利，这是来
自家乡的乐声：“很亲切， 很温
馨， 想分享给现场热情的朋友
们。 ”在交流会现场，伊果·马林
诺夫斯不仅指导琴童拉琴技巧
和窍门、与中国乐手合奏，还安
排了签售环节。 值得一提的是，
伊果·马林诺夫斯教授所演奏的
小提琴是制琴大师乔凡尼·弗朗
切斯科·普雷森达于 1826 年亲
手打造的，已有 200 多年历史。

1977 年出生于俄罗斯的伊
果·马林诺夫斯基， 成长于音乐
之都奥地利，目前执教于德国德
累斯顿 Carl� Maria� von� We-
ber 音乐学院， 曾担任德国巴伐
利亚国家管弦乐团首席小提琴

手，并多次在萨格勒布爱乐音乐
厅、莫斯科爱乐音乐厅、慕尼黑
爱乐音乐厅、 维也纳金色大厅、
卢塞恩国会大厅等举办独奏音
乐会。

据悉， 这并非伊果·马林诺
夫斯基首次来华。 他对中国文化
很感兴趣，此前就来过北京。 此
次几天广深行程下来，他说所到
之处都感受到中国人的温暖和
友善，并表示以后一定会再来中
国：“不是来工作，而是来游玩。”

至于举办本次活动的初衷，
策划人陈佳兵表示：“我 4 岁开
始学小提琴，在星海音乐附中遇
到人生的恩师王景琼老师，在她
六年的专业指导下，我进入了中
央音乐学院和德国德累斯顿大
学继续深造。 我的德国导师马林
诺夫斯基对中国文化非常热爱
和向往，当我告诉他广州、深圳
有非常多喜欢古典音乐的孩子
时，他表示非常乐意来交流。 ”为
回馈母校和恩师，陈佳兵特意请
伊果·马林诺夫斯基在星海音乐
学院附属中学开展了一天的交
流观摩活动。

虽然外界有不少反对的声

音 ， 但在业内人士看来 ， 罗伯
特·帕丁森不失为 “蝙蝠侠 ”的
一个好人选。

曾在诺兰的电影中扮演蝙蝠

侠的克里斯蒂安·贝尔受访的时
候就表示：“罗伯特·帕丁森挺有
意思的， 我相信他会给蝙蝠侠这
个角色带来很多有趣的东西。 ”
《极速之王》 的另一位主演马特·
达蒙也对罗伯特·帕丁森的演技
大为赞赏：“你们有没有看过萨法
迪兄弟拍的那部《好时光》？ 他在
里面的表演简直是太棒了！ ”

在多伦多电影节上 ， 罗伯

特·帕丁森的
前 女 友 克 里

斯汀·斯图尔特同样表示 ： “我
觉得他是唯一一个能演那个角

色 （蝙蝠侠 ）的人 。 我超级为他
高兴 ， 我一听说这事马上就叫
出来：‘Oh man! ’这超棒！ ”

“小蜘蛛 ”汤姆·赫兰德也
是帕丁森的拥趸。 有粉丝问他，
如果由他来演蝙蝠侠会怎么

样？ 汤姆·赫兰德毫不犹豫地回
答 ： “我不会比我的朋友罗伯
特·帕丁森好。 他将会征服这个
角色 ，我一点都不想挑战他 ，因
为他是一头野兽。 ”

文 / 图 羊城晚报记者 艾修煜

终于有望撕掉“暮光男”的标签

羊城晚报记者 邵梓恒

2012 年《暮光之城》 电影系列结束后，当
时红得发紫的男主演罗伯特·帕丁森却仿佛一
夜之间退出了商业大片的世界，转而出演一些
中小型的独立创作影片。 直到近几个月，他才
又重新成为那个处于风口浪尖的“电影明星”
———这，就是新一任“蝙蝠侠”扮演者所要承受
的压力。

接受外媒采访时， 罗伯特·帕丁森透露，其
实早在漫威拍摄《银河护卫队》时就曾联系过
他，但最终没能达成合作。 他直言自己对超级
英雄题材没什么兴趣，但蝙蝠侠不一样：“他很
有趣，可能因为他没有超能力吧。 ”

罗伯特·帕丁森出演新一任
“蝙蝠侠”的消息曝光后，网上出
现不小的反弹，甚至有影迷联名
请愿要求华纳重新考虑。有影迷
直言， 让罗伯特·帕丁森出演蝙
蝠侠简直是“毁童年”。 不过，罗
伯特·帕丁森对此倒是有着充分
的心理准备：“说实话，网上的反
对声音还没有我想象的那么刻
薄。 ”他说，作为一个英国人，他
不像美国人那样对超级英雄充
满狂热， 但蝙蝠侠是一个例外，
因为他小时候就看过蒂姆·伯顿
版的电影《蝙蝠侠》。而他唯一拥
有的一套超级英雄制服就是蝙
蝠侠儿童套装：“蝙蝠侠是与众
不同的，我觉得他有趣的地方就
在于没有超能力。 ”

罗伯特·帕丁森透露，《灯
塔》在戛纳的首映结束后，他立
刻飞回洛杉矶进行最终试镜，
那是他第一次穿上蝙蝠侠的战
衣。 罗伯特·帕丁森说，战衣非
常笨重， 但穿上之后心里会立

刻涌出一种充满力量的感觉，
只是穿戴的过程有点“羞耻”：
“蝙蝠侠的战衣真的非常难穿，
需要有五个人把你塞进去，你
得忍受别人把你的屁股塞到套
装里的过程。 ”

五天后， 罗伯特·帕丁森接
到导演的电话，被告知他将成为
新一任“蝙蝠侠”。 有趣的是，那
是他到诺兰导演的新片《信条》
剧组开工的第一天。 诺兰此前执
导过《蝙蝠侠：黑暗骑士》三部
曲， 帕丁森正好可以向诺兰讨
教，但他们讨论得最多的不是关
于蝙蝠侠的设定：“我和他讨论
了蝙蝠侠战衣的事：穿着戏服怎
样才能运动自如。 ”出演蝙蝠侠
很可能让他再度成为狗仔队追
逐的对象，而帕丁森准备躲进自
己的“蝙蝠洞”：“追踪我是完全
没意义的。 我会完全封闭起来，
在 我 家 外 面
等 待 是 不 值
得的。 ”

“新任蝙蝠侠”罗伯特·帕丁森：

这是我唯一想演的超级英雄
CC 逃避追踪，准备躲进“蝙蝠洞”

链接 前女友力挺：这超棒！

旅德小提琴家伊果·马林诺夫斯基
携 200 年名琴来广深交流演出

罗伯特·帕丁森表示，外界
传说他能得到这个角色是因为
华纳对他青眼有加，但事实上，
蝙蝠侠这个角色是他主动争取
来的。 当他听说《科洛弗档案》
《猩球崛起（2、3）》 的导演马
特·里夫斯将执导《蝙蝠侠》的
新片后， 就主动跟对方取得联
系， 多次表达想出演的意愿并
希望能见面。 但马特完全不吃
这套，直到剧本完成，才答应见
他一面。

那次会面并没有敲定什
么，但很快有小道消息传出：罗
伯特·帕丁森将出演蝙蝠侠。这
让他气坏了：“我特别担心华纳
会因为消息泄露而改变主意。
我的团队每个成员都慌神了，
当时我甚至认为这事已经吹
了。 ”他还透露了一个细节，当
时他正乘飞机从洛杉矶前往法
国南部参加新作《灯塔》的世界
首映， 在飞机上他花了一个小
时在网上不断搜索自己的新

闻， 就为了知道自己有没有被
华纳弃用。 他甚至没注意到好
莱坞著名导演兼编剧克里斯托
弗·麦奎里 （《碟中谍 （5、6）》
《侠探杰克》）就坐在他身边，还
是对方主动跟他打招呼他才发
现。 罗伯特·帕丁森表示，没想
到他与克里斯托弗·麦奎里第
一次见面就如此尴尬。 好在克
里斯托弗非常理解罗伯特·帕
丁森的心情， 还安慰他说：“如
果是我，我也会和你一样。 ”

直到今天，罗伯特·帕丁森
最广为人知的标签还是“暮光
男”。《暮光之城》五部曲的全球
票房收入达 33 亿美元，这让帕
丁森成为吸金能力最强的好莱
坞小生之一，成绩仅次于《泰坦
尼克号》的莱昂纳多·迪卡普里
奥。不过，做一个“流量小生”并
非他所愿，因此在 2012 年《暮
光之城》系列终结之后，他转而
出演了一大批文艺片， 比如大
卫·柯南伯格的《大都会》《星

图》、 詹姆斯·格雷的《迷失 Z
城》、萨法迪兄弟的《好时光》、
罗伯特·艾格斯的《灯塔》。《好
时光》还让他在第 33 届美国独
立精神奖、第 22 届金卫星奖等
获得最佳男主角提名。

在今年戛纳电影节上亮相
的新作《灯塔》，被称为罗伯特·
帕丁森目前为止“职业生涯最
佳”。 影片讲述 19 世纪驻扎在
偏僻的灯塔的两位守门人，在
暴风雨肆虐时逐渐变得疯狂的

故事。帕丁森与老戏骨威廉·达
福搭档也毫不逊色。 导演罗伯
特·艾格斯称赞他：“罗伯特愿
意把暗黑的一面展现出来。 他
有很好的选片品位， 而他喜欢
的导演都不那么‘好莱坞’。”之
所以有这么大的转变，罗伯特·
帕丁森说是因为不想继续过着
浮华的明星生活。 这也不可避
免地造成了他人气的下滑。 他
直言现在自己大可以溜进电影
院看电影，没有人会来骚扰他。

AA 主动争取，才得到面试机会

BB 人气下滑，其实是他“自找”的

▲伊果·马林诺
夫斯基现场表演

荨与广州乐迷热
情交流
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《自然 - 通讯》最近发表的
一篇论文里描述了两种电鳗新
种，其中一种名为 Electropho-
rus� voltai，它的输出电压可达
860 伏， 远超此前已有的报道，
所以它可谓是现存最强大的生
物电“发电机”。

250 年前， 电鳗首次被描
述。 但是，在某种程度上因为它
们的大小和特化的放电形态，人
们一直假设电鳗只有一个单一
物种， 即 Electrophorus� elec-
tricus。 它们广泛分布在大亚马
逊地区。

论文作者及其同事检验了
来自大亚马逊地区的 107 个电

鳗样本， 以确定它们是否为单
一 物 种 。 根 据 线 粒 体 与 核
DNA、形态、地理及生态分布，
作者得出结论： 电鳗存在三个
常见种———E.electricus、E.voltai
和 E.varii。 他们的分析表示，
这三种电鳗占据不同的区域 ，
分别发现于圭亚那地盾、 巴西
地盾和亚马逊盆地。 他们还发
现 E.voltai 可以输出 860 伏电
压 ， 远超之前电鳗有记录的
650 伏。

该作者认为，对这些电鳗种
进行基因组测序和比较，有望阐
明电鳗高压放电的起源和所涉
及的身体结构。 � �（CC）

根据爱尔兰考克大学（UCC）
科学家的最新研究发现， 避孕药
“迷你丸”含有一种化合物，可以
长期预防青光眼和色素性视网膜
炎（RP）这两种退行性眼病。

生物化学教授 Tom� Cotter
解释这项研究时说， 这种眼部保
护化合物是在美国联邦药物管理
局（FDA） 批准用于治疗眼部疾
病的所有化合物的拖网搜索过
程中发现的。“预防眼部疾病作
用最好的是一种叫做炔诺孕酮
norgestrel 的化合物， 这种化合
物 存 在 于 只 含 孕 激 素 的 药 丸
中。 ” 他补充说，“我们发现，在
视网膜变性的动物模型中，这种
化合物可以防止视网膜细胞的
死亡。 ”

炔诺孕酮是一种避孕药，它
通过增加女性血液中孕酮的含量
来起到避孕作用。反过来，这又会
使妇女子宫颈的黏液变厚， 使得
精子更难到达卵子并使之受精。

科学家首先发现， 在动物模
型中， 炔诺孕酮可以预防一些常
见的眼部退行性疾病。 然后这项
研究又导致了炔诺孕酮对正常情
况下几周内失明的小鼠的视杆和
视锥提供长期保护的发现。 这是
考克大学与阿利坎特大学合作的
结果。 这一发现已发表在专业杂
志《眼科研究与视觉科学》上。

研究人员认为， 炔诺孕酮在
被纳入避孕药之前， 已经在人类
身上进行了广泛的临床试验，其
安全性已得到确认， 因此这将有
助于加快获得批准它用于治疗人
类眼病的时间。目前，他们还需要
搞清楚人类需要多少剂量的这种
化合物才能预防眼部疾病， 但至
少已知使用一颗避孕药丸内的剂
量是没有问题的。

另一个问题是， 研究人员还
需设计出一种可以让男性使用这
种药物的方法， 因为炔诺孕醇是
一种雌性激素，会对男性产生“女
性化”效应。目前他们已经开始进
行小规模的人体临床试验。

同时， 他们还想了解这种化
合物是否也能预防与 AMD 年龄
相关性的黄斑变性。 （新华）

AI 输出电压
可达860伏

奇趣生物

智能花盆能懂花

新种电鳗堪称
“最强发电机”

46天
避孕药
可以预防
眼部疾病

潮人
审美 “心”

研发出抗癌药物
专业杂志《自然》的子刊里，

近日刊登了一篇文章称，一项来
自 AI 药 物 研 发 公 司 Insilico�
Medicine 与药明康德等机构所
开发的 AI 算法，可以在 46 天时
间内研究出真正可用的新药物。

这种速度据说可以比正常
人工研发节省两到三年的时间。
据药明康德机构的推算，整个过
程至少能省下 2000 万美元的
研发开支。

在论文中，研究人员详细描
述了整个实验过程。研究人员设
定的目标是研发一种抗癌药
物———DDR1 激酶抑制剂。 这种
DDR1 激酶被设为目标靶点。 资
料显示， 这是一种与细胞增殖、
分化、黏附、迁移和侵袭等多种
细胞功能有关的受体酪氨酸激
酶。 此前的研究显示，DDR1 激
酶的过度表达和功能获得性突
变，可增加肿瘤模型动物的致瘤
性。 如果敲除 DDR1 激酶的基
因， 会抑制肿瘤的发生和转移，
因此，DDR1 激酶很有可能是一

个抗癌症药物开发的靶点。 所
以， 研究人员开发了一全新的
AI 模型， 让它对相关资料开始
进行强化学习训练。

这个 AI 系统在完成强化学
习训练后， 初步得到近 30000
个不同的 DDR1 激酶抑制剂结
构。 这个过程只用了 21 天。

接着，研究人员开始从中筛
选，让 AI 系统挑选出此前的各
种专利和研究中都没有提到过
的全新结构， 并进行进一步实
验。 实验结果显示，筛选出的 4
种抑制剂结构都显示出成为药
物的潜质，有 2 种结构对 DDR1
激酶有很高的抑制性，且能降低

与纤维化进程有关的标志物。
最后，他们在小白鼠身上进

行了实验 ， 证明了筛选出的
DDR1 激酶抑制剂分子对目标
蛋白质都有效，即表示初步生物
学验证通过。 至此，也不过才用
了 46 天时间。

这种 AI 算法， 单从研发过
程来看，基本已趋完整。 这个实
验证明，AI 在生物化学领域的
研究已迈向成熟。

当然， 由该 AI 系统生成的
药物还需要进行反复的临床实
验，要真正成为一种新型抗癌药
物被普遍使用，至少还需要几年
时间。但研究人员使用该模型预

测这些药物分子结构的作用的
准确性已经大大提升，超过之前
最先进的模型。

Insilico� Medicine 公司表
示，他们还将集中焦点在 AI 药
物研究工作上， 除了抗癌性药
物， 还会继续研发抗衰老药物。
或许不久的将来，人们就会吃到
由 AI 配制的药物来延续生
命了。

（那拉）

设计师 Vivien� Muller 设计
了一款智能花盆， 其作用是可以
通过一个有“表情”的显示器，把
你喜欢的这盆室内植物的“心情”
及时表达出来。 如此一来，养植物
竟变得跟养宠物一样， 可以观察
“表情”了解其状态。

花盆是如何轻松读懂植物
的？ 其实无非就是“水太多”“太晒
了”“有虫子” 等一些简单的种植

情况。 据说这个花盆上的屏幕可
以显示 15 种植物的不同“情绪”，
通过这些“表情”，主人就可以很
直观地了解到植物此时此刻的
“感觉”。

不过， 目前这款智能花盆还
处于设计雏形阶段， 设计者给它
取名“Lua”，并在参与众筹，预计
要今年年底才会正式上线售买。

（CC/文 视觉中国/图）


